



“Hemos escuchado años de eslóganes y promesas y terminamos en lo mismo”

El dirigente social y deportivo Manuel Díaz Barraza disputa la alcaldía de Viña del Mar: “Dejó de ser la ciudad jardín, dejó de ser la ciudad del deporte”, afirma.

Entrevista:
Priscilla Barrera y Juan Riquelme

“Es harto el trabajo, pero lo queremos asumir con todas las ganas; han sido años que nos han postergado, entonces era un crimen no presentarse”, dice Manuel Díaz Barraza, un reconocido dirigente social y deportivo del fútbol amateur quien decidió dar el salto y disputar la alcaldía de Viña del Mar.

En “Voto a voto”, programa de entrevistas políticas que realizan La Estrella y SoyValparaíso.cl, Díaz -quien es vecino de la población Expresos Viña cuenta que su postulación fue “una decisión en conjunto. Hace más de un año, con muchos dirigentes y dirigentes de organizaciones como juntas de vecinos, centros de madres, del adulto mayor, me dijeron: Manuel, ¿en quién vamos a creer ahora?, y yo me reí les dije: hay que ver quién miente mejor... porque hemos escuchado años de eslóganes y de promesas y al final terminamos en lo mismo: esperando, desilusionándonos, y ha sido el gran negocio de la política desilusionar a las personas (...) Fue extenso ese caminar pero bonito, logramos juntar las firmas, estamos en carrera, estamos inscritos y nace de los territorios, desde los cerros”.

Grabado en Patio 511-Club Español de Reñaca



-La actual administración de Viña ha hablado de que venía a tomar el territorio, instalarse como la voz de los cerros, aquellos que no habían sido representados en los últimos gobiernos comunales. Cuando usted plantea que existe decepción, ¿es porque creyeron en este proyecto y hoy ya no lo creen?

-La verdad, todos lo saben, yo no apoyé a esta alcaldía, yo tenía otro candidato que era independiente y bueno, mis colegas, la gran mayoría, sí creyó en el proyecto que traían estos jóvenes, el cual en el papel era muy bonito, pero no se vio reflejado en casi nada. Si bien sabíamos que era difícil, un municipio que tenía un déficit, veníamos de pandemia, pero no es un municipio pobre, es un municipio que tiene \$145.000 millones de presupuesto este año, es uno de los más ricos del país (...) Yo que he recorrido los cerros por tanto tiempo, he estado en clubes de adultos mayores, en centros de madre, en la ollas comunes, vimos el caso del incendio anterior que fue en el sector de Forestal y Nueva Aurora, vimos el caso de ahora y si no te llega la ayuda, la gente de los cerros y la gente humilde se reconstruye sola, no hay soluciones mágicas para ellos, pero por lo menos quieren ver su autoridades con ellos y fue algo que no pasó en ambas ocasiones (...) Eso no se vio y ese es uno de los mayores descontentos que hay.

Sobre su domicilio político, Díaz señala que “yo me defino como un obrero de la construcción, soy



“¿QUEREMOS ELIMINAR LA DELINCUENCIA? DÉMOSE UNA OPORTUNIDAD A LOS NIÑOS”, DICE DÍAZ

maestro pintor que se levanta a las seis de la mañana. Yo creo que para reconstruir Viña tienen que estar ambas partes, tiene que estar el que genera empleo y el que trabaja”.

CRÍTICAS

Díaz es crítico de la realidad tanto de los cerros como en el plan de Viña. En transporte público, señala que “hoy día para todos los sectores se demoran más de 30 minutos y después de las 7-8 de la noche no tienen locomoción (...) En El Salto, una de las poblaciones más antiguas, y a las 7 de la tarde quedan sin micro. En Chorrillos, si no hubieran colectivo no tienen nada. Vamos a Forestal: hemos visto en la plaza de Viña filas de 100 o 150 personas esperando locomoción, triste. La lo-

comoción es pésima. Hay que presionar ya que a cada empresario del transporte se le paga una subvención por los buses, que no es muy baja, que por lo menos respeten la frecuencia de la hora punta cuando en la mañana vamos al trabajo, al colegio, y en la noche regresamos a los hogares. La gente que trabaja en el mall después las 10 de la noche no tiene transporte o la va a buscar un familiar o tiene que pagar un Didi o un Uber y los sueldos no alcanzan para llegar a fin de mes”.

CAMPAMENTOS

En materia de campamento, Díaz apunta que “la gente tiene la necesidad de un hogar y el gobierno no ha estado presente, el Estado (...) Hoy día el tema de vivienda social ha sido

muy bajo, no se ha construido en el último tiempo de excepción de lo que están en la subida hacia El Mirador, pero no ha habido un real interés de hacer casas para la gente”.

“Yo creo que lo primero es reorganizar, sabemos que algunos deben salir, como el caso de las Naciones Unidas, donde hay mucho extranjero, porque pasa una carretera que conecta con el Jumbo y la gente de ahí muchos ya tienen un acuerdo que de aquí a dos años les van a dar vivienda social. Eso es lo que no se cuenta. Lo lamentable en Sinaí es que hoy día después del incendio muchos reconstruyeron y como tienen que hacer caminos, algunas casas deben salir, pudieron haberles dicho antes a las personas para que

no construyeran ni hicieran un gasto tan grande. Debemos avanzar en viviendas, claro, pero creo que debemos organizar bien a estas personas haciéndole alcantarillado o pavimento”.

DEPORTE Y PLAZAS

Entre las deficiencias de la ciudad, Díaz apunta la falta de áreas verdes y de infraestructura deportiva adecuada.

“Viña tiene un déficit de un 61% de áreas verdes, ¿cuántas plazas tenemos? Dejó de ser la ciudad jardín, se nos secó. Era la ciudad del deporte, ¿cuál deporte? Hoy día no tenemos ningún recinto en condiciones (...) Tenemos 22 equipos de básquetbol y solo tres gimnasios, no es justo que haya clubes (de patinaje) que tengan que estar en la feria del estero después de las 8 de la noche con los niños entrenando”.

-¿Rescataría algo del actual administración?

-La verdad es que lo primero que haría sería eliminarlo los eslóganes, Viña es simplemente el municipio de Viña del Mar, no gastar plata poniéndole nombres que no aportan nada. No todo ha sido malo, pero se demoraron mucho, entonces no podemos salir en los últimos cuatro meses a cambiar lo que no hicimos en todo un período. ✪

Escanea este código y escucha la entrevista completa en SoyChile.cl



Transmite:



Organiza:

